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CAPÍTULO 1 

 

Propósito y dedicatoria del libro  

1 Puesto que ya muchos han tratado de poner en orden la historia de las cosas que entre 
nosotros han sido ciertísimas,  

2 tal como nos lo enseñaron los que desde el principio lo vieron con sus ojos, y fueron 
ministros de la palabra,  

A pesar de que muchos ya habían escrito la historia de la vida y ministerio de Yeshúa, Lucas 
se propone contarla ahora de forma ordenada a través de este  escrito;  obteniendo de fuentes 
fidedignas y oculares la información de lo sucedido, es decir los apóstoles, enfatiza cual fue 
la función específica de los apóstoles; ministros  de la palabra.  La palabra ministro significa  
siervo, así pues, uno que se hace llamar ministro debe ser un servidor de la palabra, estar al 
servicio de la palabra, dedicarse a servir la palabra, dicho de otra manera, estar sometido a 
la palabra por encima de cualquier dogma, religión, o enseñanza.    

3 me ha parecido también a mí, después de haber investigado con diligencia todas las cosas 
desde su origen, escribírtelas por orden, oh excelentísimo Teófilo,  

4 para que conozcas bien la verdad de las cosas en las cuales has sido instruido.    

                                                                 

 El escrito lo  dirige al “excelentísimo” Teófilo. El término “excelentísimo” era  una manera 
de referirse a una autoridad, una manera de protocolo.  En esta época los gobernantes en 
Roma solían tener entre sus esclavos médicos, no era como hoy día que es una profesión, así 
que Lucas servía  a este gobernante llamado Teófilo al que quizá le estaba compartiendo y le 
dice la razón del escrito; que conociera bien la verdad sobre las cosas en  las que estaba 
siendo instruido.  Así que el propósito de este estudio es también para nosotros, el conocer 
bien la verdad de las cosas en las que estamos siendo instruidos.  

 Anuncio del nacimiento de Yojanán (juan) el inmersor  

5 Hubo en los días de Herodes, rey de Judea, un sacerdote llamado Zacarías, de la clase de 
Abías; su mujer era de las hijas de Aarón, y se llamaba Elisabet.  

(Es importante notar que en los relatos de la Biblia no se dice “había una vez en una tierra 
lejana.”., como si fuera un cuento, estamos hablando de historia, de personajes históricos, 
reales, de modo que, si a alguien no le interesa la religión al menos por cuestión de cultura 
general, por historia, debería interesarse en conocer este evangelio.)  

6 Ambos eran justos delante de Dios, y andaban irreprensibles en todos los mandamientos 
y ordenanzas del Señor.  

La palabra  justos  en el hebreo   es la palabra  צדיקם  Tzadikim que es el plural de צדּיק tzadik 
del H6663  

Diccionario Strong    ק ַָדַָ  Tsadác   raíz primaria; ser (caus. hacer) derecho (en sentido moral  צ 
o forense): - absolver, justamente, hacer justicia, justificar, justo, purificar.  

  

En un contexto judío, cuando se habla de un tzadik se está hablando de una persona 
observante de la Ley, son personas súper ortodoxas, muy reconocidas por el pueblo de Israel.   



El mismo pasaje  reafirma este concepto cuando dice que, andaban irreprensibles en todos 
los mandamientos y ordenanzas del Señor.    

Dada esta definición, un justo es una persona que es fiel a los mandamientos, en otras 
palabras, a la ley de Moisés,   un  observante de la Torah (ley), así que cuando la Escritura 
dice el justo por la fe vivirá Gal. 3:11 lo que está diciendo es,  por su obediencia a la Torah 
vivirá;  sin embargo un justo no puede gloriarse de su obediencia a los mandamientos , dado 
que la Torah como medio de salvación fue dada por Dios,  y dentro de la Torah  está la 
provisión de la ofrenda por el pecado, esto significa que el Señor conociendo que el hombre 
fallaría en la obediencia a los mandamientos, incluyó dentro de la Torah los sacrificios como 
provisión por el pecado. El versículo dice que eran irreprensibles, pero irreprensibles no 
significa que nunca pequen, pues la Escritura también dice que, no hay justo ni aun uno, 
Rom. 3:10, de modo que un justo no es aquel que nunca peca, sino aquel que anda conforme 
a los mandamientos y que cuando llega a transgredir uno de ellos acude a la provisión  por 
el pecado dada por la Torah misma, a los  sacrificios.  Nosotros en este caso acudimos al 
sacrificio del Mesías como perdón por nuestros pecados.  

  7 Pero no tenían hijo, porque Elisabet era estéril, y ambos eran ya de edad avanzada.    

En el judaísmo existen 4 niveles o normas para la interpretación de las Escrituras  y son las 
siguientes:   

1. Pashat, simple o literal, es lo que literalmente dice el texto.  

2. Remetz, pista, el sentido implícito, ejemplo la vida de José, una pista (remetz) de la vida 
del Mesías.  

3. Drash, investigar, el sentido alegórico, por ejemplo, las parábolas.  

4. Sod, el sentido secreto o místico, es el nivel más elevado.    

Encontramos aquí una  pareja  observante de las Escrituras, justos, que no tenían hijo, de 
edad avanzada y aplicando una interpretación judía de las Escrituras (remetz); esta pareja, 
¿De qué pareja puede ser que nos esté dando una pista? pues es una pista de Abraham y 
Sara.  Aquí  vemos una pareja con las mismas características de  Abraham y Sara que va a 
ser utilizada como un instrumento para cumplir algo muy especial.  

8 Aconteció que ejerciendo Zacarías el sacerdocio delante de Dios según el orden de su 
clase,  

9 conforme a la costumbre del sacerdocio, le tocó en suerte ofrecer el incienso, entrando en 
el santuario del Señor.   

¿Por qué en suerte? según algunos comentaristas, se cree que había alrededor de 20,000 
levitas sirviendo en las labores del templo que eran descendientes de Aarón, así que tomaban 
turnos para servir; alrededor de 2 semanas al año les tocaba ir a servir, una semana en un 
tiempo y la otra en otro tiempo. El área  específica donde servirían era seleccionada por 
sorteo.  En el templo había mucho trabajo por hacer, sin embargo, podía ser que entrar al 
santuario sería una oportunidad única en la vida de un sacerdote.   

 El santuario  estaba dividido en 3 partes.  

• El lugar santísimo.  Ahí solo entraba el sumo sacerdote una vez  al año, contenía el arca 
del pacto cubierta por el propiciatorio.  

• El lugar santo.  Dividido del lugar santísimo  por una cortina, contenía la menoráh, la 
mesa de los panes de la presencia, y el altar de incienso aromático.  

• El atrio. Ahí  estaba  el lavacro, donde se lavaban los sacerdotes y el altar del holocausto 
donde se quemaban los animales.   



 Uno de los relatos que cuenta el  Talmud   de los milagros que ocurrían en el templo es que 
mientras se quemaba el holocausto, el humo se elevaba hacia arriba aun y cuando el viento 
soplara hacia otra dirección o sentido; el  humo siempre ascendía hacia arriba.  

Pues bien, la labor que le correspondió a Zacarías consistía en tomar unos  carbones 
encendidos del altar del  holocausto,  tomar  incienso y quemarlo en el incensario de oro que 
estaba en el lugar santo; el  incienso representa las oraciones de los santos.   

10. Y toda la multitud del pueblo estaba fuera orando a la hora del incienso. 

11 Y se le apareció un ángel del Señor puesto en pie a la derecha del altar del incienso. 

12 Y se turbó Zacarías al verle, y le sobrecogió temor.   

Estando pues Zacarías solo, en el lugar santo, quizá atemorizado, iluminado por la luz de la 
menoráh, percibiendo el dulce  aroma del incienso, y mientras toda la multitud estaba afuera 
orando, se le aparece un ángel y le dice no temas.  El nombre Zacarías significa recuerdo, 
viene de  la palabra hebrea zicaron que significa  recuerdo.    

 la oración contestada  

13. Pero el ángel  le dijo: Zacarías, no temas; porque tu oración ha sido oída, y tu mujer 
Elisabet te dará a luz un hijo, y llamarás su nombre Juan.  

A esas alturas de su vida, el ángel le dice que su oración ha sido oída, esto es un gran aliento 
para todos aquellos que llevan años orando por alguna petición; el saber  que  cada oración 
que hacemos en su momento será contestada.  Ninguna oración es en vano, es más puede 
ser que en ocasiones ni siquiera recuerdes tu oración, pero Dios no ignora las peticiones 
hechas por aquellos que como dice en la Escritura se deleitan en él.  Sal 37:4, así que 
persevera, aquí tenemos esperanza.  Cuando él decida que la respuesta a esa oración será 
más extraordinaria, entonces se manifestará  la respuesta.  

14 Y tendrás gozo y alegría, y muchos se regocijarán de su nacimiento;  

15 porque será grande delante de Dios. No beberá vino ni sidra, y será lleno del Espíritu 
del Santo, aun desde el vientre de su madre.  

16 Y hará que muchos de los hijos de Israel se conviertan al Señor Dios de ellos.  

17 E irá delante de él con el espíritu y el poder de Elías, para hacer volver los corazones de 
los padres a los hijos, y de los rebeldes a la prudencia de los justos, para preparar al Señor 
un pueblo bien dispuesto.  

El niño sería nazareo desde su nacimiento, y para entender mejor en qué consistía  tener un 
voto de nazareo leer  Números  cap. 6; su nombre Yojanán (Juan), significa regalo de Dios, 
su misión era preparar el camino para el rey.  En la antigüedad cuando el rey visitaba una 
provincia se enviaban unos mensajeros que anunciaran  su visita y se preparaba  la ciudad 
para que a su llegada todo estuviera listo para recibirlo, tal como hoy día se hace cuando un 
alto funcionario  visita una ciudad y todo se limpia o se dispone para su llegada; esto es lo 
que Yojanán vino a hacer, preparar el camino para que cuando el rey (Yeshúa) llegara el 
pueblo estuviera listo para recibirlo.  

18 Dijo Zacarías al ángel: ¿En qué conoceré esto? Porque yo soy viejo, y mi mujer es de 
edad avanzada.  

19 Respondiendo el ángel, le dijo: Yo soy Gabriel, que estoy delante de Dios; y he sido 
enviado a hablarte, y darte estas buenas nuevas.   

La  pregunta de Zacarías ¿En qué conoceré esto?  Denota incredulidad, ¿cómo podría 
suceder esto? esto es imposible, por eso el  ángel le responde diciendo, yo soy Gabriel.   Pero, 
¿Que significa Gabriel? Gabriel  viene de la palabra Geburah  H1369 גּבוּרה , fuerza, fortaleza, 
poder ,  H 1397 גּבר  geber significa varón ;  H410 אל el, es la forma corta de Elohim (Dios),  



entonces Gabriel  significa  fuerza o poder de Dios, es decir  que esto que le estaba 
anunciando sería posible por el poder de Dios.  

20 Y ahora quedarás mudo y no podrás hablar, hasta el día en que esto se haga, por cuanto 
no creíste mis palabras, las cuales se cumplirán a su tiempo. 

   La lección que  aprendemos de aquí es que nuestras oraciones se cumplirán a su tiempo, y 
puede ser que el tiempo de la respuesta  de nuestras oraciones no sea en el tiempo de esta 
vida. Dios le prometió a toda la lista de hombres que aparecen en  la carta a los hebreos  
capítulo 11, una serie de cosas extraordinarias; pero no recibieron lo prometido, sin 
embargo, ellos no se desanimaron, porque su perspectiva y su esperanza no estaba en las 
cosas terrenales, sino en el porvenir.  En este caso Dios les concede su deseo a Zacarías y  
Elisabeth, pero puede que no siempre sea así, lo que sí sabemos es que llegará un día, ese 
día cuando dice la Escritura que enjugará  toda lágrima, el día de la restitución de todas las 
cosas, entonces no nos acordaremos más de lo que hayamos padecido en este mundo.  

La buena noticia es que tenemos dos posibilidades, recibir la restitución de todas las cosas 
en esta tierra o cuando se establezca el reino y en ese día quizá será hasta con intereses. 
¿Cuándo lo prefieres?  Los discípulos entendieron esto y por eso nunca se desanimaron ante 
todas las adversidades que vivieron, sino que se gozaron.   

La otra lección que aprendemos de este pasaje, es que Dios puede obrar a pesar de nuestra 
incredulidad.  

El  ángel  Gabriel  fue el mismo que se le apareció a Daniel.  Dan. 8:16 y 9:21  

21 Y el pueblo estaba esperando a Zacarías, y se extrañaba de que él se demorase en el 
santuario.  

22 Pero cuando salió, no les podía hablar; y comprendieron que había visto visión en el 
santuario. Él les hablaba por señas, y permaneció mudo.  

23 Y cumplidos los días de su ministerio, se fue a su casa.  

22 Pero cuando salió, no les podía hablar; y comprendieron que había visto visión en el 
santuario. Él les hablaba por señas, y permaneció mudo.  

23 Y cumplidos los días de su ministerio, se fue a su casa.  

24 Después de aquellos días concibió su mujer Elisabet, y se recluyó en casa por cinco 
meses, diciendo:  

25 Así ha hecho conmigo el Señor en los días en que se dignó quitar mi afrenta entre los 
hombres.  

En aquella época el no tener hijos era una afrenta e  incluso causa de divorcio; el hecho de 
que Zacarías no se divorció de ella muestra que sin duda la amaba, por eso ella declara que 
su afrenta había sido quitada.  

 Anuncio del nacimiento de Yeshúa  a Miriam (maría)  

26 Al sexto mes el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea, llamada 
Nazaret,  

27 a una virgen desposada con un varón que se llamaba José, de la casa de David; y el 
nombre de la virgen era María.   

La palabra virgen que aquí  aparece es muy controversial, ya que en el hebreo aparece la 
palabra almah, que también puede referirse a una mujer joven.  

Diccionario Strong H5959 ה מ  ל    almá femenino de H5958; muchacha (como usando velo o עַָ
privada): - doncella, virgen.    



Ha existido una controversia entre los comentaristas judíos y cristianos de que, si alma es 
virgen, mujer, doncella, etc.; sin embargo, en la versión Septuaginta  que es una traducción 
del hebreo al griego, aparece la palabra G3933   partenos, que literalmente significa, una 
doncella, una  mujer no casada, virgen.   

 Además, en Isaías 7:14 Dios dijo que daría una señal, y que la señal sería que una virgen 
concebiría y daría a luz un hijo.   

Se cree que Mirian (María), tenía alrededor de 14 años cuando se le apareció  el ángel; para 
esa edad ya estaba casada, pero las bodas en aquel tiempo no eran como lo son ahora, así 
que para entender como era su situación veamos cómo se hacían las bodas.   Primero, los 
matrimonios eran arreglados por los padres desde que ellos eran niños; cuando los jóvenes 
crecían ellos decidían si aceptaban o no ese trato.  Si ellos aceptaban se firmaba un 
documento de acuerdo, y a partir de ese momento se consideraban casados, aunque no 
podían vivir juntos. Después de firmar el  joven se iba a preparar la casa; tenía máximo un 
año para ir y prepararla, con la ayuda del padre quien por costumbre le proporcionaba el 
terreno y supervisaba la obra para determinar cuándo  era la fecha de la boda, es por eso que 
el novio no podía saber cuándo regresaría por su novia o esposa, puesto que eso lo 
determinaría el padre. Mientras el esposo preparaba la casa, la novia por su parte  se 
preparaba para cuando su esposo fuera por ella; debía estar siempre lista, porque no sabía 
cuándo habría de venir.  El padre  del novio por su parte le enviaba regalos a la novia para 
que esta se preparara.  Esto es muy importante conocer, ya que solo así entenderemos la 
relación de Yeshúa con su esposa (Israel), y porqué dijo que el día y la hora de su regreso 
solo la sabía su padre.  Yeshúa  vino, se desposó, se va a la casa de su padre y volverá el día 
que su padre decida que es tiempo de la boda.  

Volviendo a la boda, a partir del momento que firmaban el documento no podían 
arrepentirse y si lo hacían, cosa que sería muy rara, tendrían que firmar una carta de 
divorcio. Cuando el tiempo de la boda llegaba el esposo iba por su esposa y se anunciaba su 
llegada tocando un cuerno y con eso daba inicio la celebración de la boda.   

Después de esta explicación entendemos mejor la situación en la que estaban Mirian (María) 
y Yosef (José).  

El hecho de que el esposo de Miriam (María), se llamara Yosef (José), es muy importante ya 
que Yeshúa por tener como padre terrenal a Yosef (José) seria llamado Yeshúa el hijo de 
José, (Yeshúa ben Yosef). Esto es importante ya que según la tradición judía habría dos 
mesías, el Mashiaj ben Yosef y el Mashiaj ben David, el mesías hijo de David es el que habría 
de reinar, traería la paz, y es por eso que los judíos no creen que Yeshúa haya sido el mesías, 
porque no cumplió esas profecías. Pero también la tradición judía nos habla de un mesías 
sufriente, el mesías leproso, que sufre, que paga por los pecados. En los profetas se habla de 
dos manifestaciones del mesías, por un lado, Daniel lo ve como un hijo de hombre que viene 
en las nubes del cielo, pero Zacarías lo ve que viene en un burrito. Los rabinos de aquel 
tiempo se preguntaban ¿cómo habría de venir, en las nubes o en un burrito? y resolvieron 
ese enigma diciendo que; si Israel era digno vendría en las nubes del cielo, pero si Israel no 
era digno vendría en un burrito. Al Mesías ben Yosef, se le llamó así por su comparación con 
José el soñador, quien fue despreciado por sus hermanos, pero que traería salvación a sus 
hermanos en tiempos difíciles cuando fue manifestado como rey, de igual manera Yeshúa 
después se manifestará como el hijo de David. Yeshúa pues era hijo de Mirian por su padre 
de crianza y también hijo de David.  

28 Y entrando el ángel en donde ella estaba, dijo: ¡Salve, muy favorecida! El Señor es 
contigo; bendita tú entre las mujeres.  

¡Salve! Es una salutación que se puede entender como salvación.  

29 Mas ella, cuando le vio, se turbó por sus palabras, y pensaba qué salutación sería esta. 

30 Entonces el ángel le dijo: María, no temas, porque has hallado gracia delante de Dios. 



 Miriam (María) fue la bendecida, la escogida de entre todas las doncellas que sin duda 
esperaban ser la madre del Mesías. Siendo ella una mujer judía, temerosa de Dios, 
observante de la ley, aun así, el ángel le hace saber que fue escogida por la gracia de Dios, no 
porque ella hubiera nacido de una manera sobrenatural o tuviese una virtud propia.   

31 Y ahora, concebirás en tu vientre, y darás a luz un hijo, y llamarás su nombre YESUHA 
.  

32 Este será grande, y será llamado Hijo del Altísimo; y el Señor Dios le dará el trono de 
David su padre;  

33 y reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin.  

34 Entonces María dijo al ángel: ¿Cómo será esto? pues no conozco varón.   

La pregunta de Miriam (María), es ¿Cómo será esto? esta pregunta es diferente de la que 
hizo Zacarías, ella no preguntaba con incredulidad sino más bien apelaba a ¿qué método se 
usaría? puesto que ella aún era virgen.   

35 Respondiendo el ángel, le dijo: El Espíritu del Santo vendrá sobre ti, y el poder del 
Altísimo te cubrirá con su sombra; por lo cual también el Santo Ser que nacerá, será 
llamado Hijo de Dios.  

Es ahí cuando el ángel le revela que sería a través de lo que hoy conocemos como 
inseminación artificial. La primera en la historia, pero hecha de manera sobrenatural, no 
por intervención humana.  La expresión le cubrirá con su sombra, tiene que ver con la 
presencia divina, del hebreo shekiná, es decir sería un hijo engendrado por Dios.  

36 Y he aquí tu parienta Elisabet, ella también ha concebido hijo en su vejez; y este es el 
sexto mes para ella, la que llamaban estéril;  

37 porque nada hay imposible para Dios.  

En el contexto del milagro hecho a Elisabeth, el ángel le menciona las mismas palabras que 
fueron dichas a Sara, “nada hay imposible para Dios”  

38 Entonces María dijo: He aquí la sierva del Señor; hágase conmigo conforme a tu 
palabra. Y el ángel se fue de su presencia.  

Miriam (María), representa la plenitud de la esperanza de todo el pueblo de Israel y esa 
respuesta que dio ella, es un ejemplo de cómo debemos responder nosotros al Señor.  

39 En aquellos días, levantándose María, fue de prisa a la montaña, a una ciudad de Judá;  

40 y entró en casa de Zacarías, y saludó a Elisabet. 

41 Y aconteció que cuando oyó Elisabet la salutación de María, la criatura saltó en su 
vientre.  

Aquí se cumple lo anunciado a Zacarías que su hijo sería lleno del Espíritu de Dios desde el 
vientre de su madre.   

 Y Elisabet fue llena del Espíritu del Santo,  

42 y exclamó a gran voz, y dijo: Bendita tú entre las mujeres, y bendito el fruto de tu 
vientre. 

43 ¿Por qué se me concede esto a mí, que la madre de mi Señor venga a mí? Porque tan 
pronto como llegó la voz de tu salutación a mis oídos, la criatura saltó de alegría en mi 
vientre.  

 Este pasaje nos puede dar luz  en cuanto a lo que sucede con un bebé antes de nacer; vemos 
por este pasaje que  un bebé en el vientre de su madre ya tiene sensibilidad  espiritual y 



puede percibir incluso lo que sucede en el mundo material.  Aunque aquí  el bebé  tenía  6 
meses de gestación, el Salmo 139:16 va más atrás cuando  dice:   

Sal. 139:16  Mi embrión vieron tus ojos,  

dejándonos saber que desde ahí ya existe  una relación espiritual entre Dios y el inicio de la 
vida humana.    

45 Y dichosa la que creyó, porque se cumplirá lo que le fue dicho de parte del Señor. 

 Es interesante notar que lo que Elisabeth exalta de Miriam (María), fue su fe, el que hubiera 
creído en la Torah y los profetas.  Igual nosotros, si hay algo que debemos exaltar de ella 
debe ser precisamente eso que esta ancianita que la conocía mejor que cualquier religión 
exaltó de ella, su fidelidad, su obediencia.  

46 Entonces María dijo: Engrandece mi alma al Señor;  

47 Y mi espíritu se regocija en Dios mi Salvador.  

48 Porque ha mirado la bajeza de su sierva; Pues he aquí, desde ahora me dirán dichosa 
todas las generaciones.  

49 Porque me ha hecho grandes cosas el Poderoso; Santo es su nombre,  

50 Y su misericordia es de generación en generación A los que le temen.  

51 Hizo proezas con su brazo; Esparció a los soberbios en el pensamiento de sus corazones.  

52 Quitó de los tronos a los poderosos, Y exaltó a los humildes.  

53 A los hambrientos colmó de bienes, Y a los ricos envió vacíos.  

54 Socorrió a Israel su siervo, Acordándose de la misericordia  

55 De la cual habló a nuestros padres, Para con Abraham y su descendencia para siempre.  

  

Esta oración que dice Miriam (María) es el famoso” Magníficat “.  La palabra “engrandece” 
es magníficat  en latín y de ahí la iglesia católica le dio el nombre a esta oración.  Analicemos 
esta oración.  En el vers. 47 Miriam (María) reconoce que Dios es su salvador, contrario a lo 
que enseña la tradición, que ella es corredentora junto a Yesuha, ella aquí menciona que 
necesita un salvador, ella misma necesita ser salvada.  En el ver. 50, ella reconoce que estaba 
recibiendo misericordia. Del vers. 51 al 53, en pocas palabras ella  dice el Señor volteo el 
mundo al revés.  El 54 y 55 menciona la fidelidad de Dios para con su pueblo por la promesa 
dada a sus padres; a Abraham y su descendencia. Esta oración es muy parecida a la oración 
que hizo Ana cuando el Señor le concedió su hijo Samuel; 1Sam.2:1.  

Cuando Elisabeth  dio a luz cumplieron la palabra dicha por el ángel y llamaron al niño 
Yojanán (Juan), y fue en ese momento cuando Zacarías recobró el habla para alabar al 
Eterno con estas palabras.  

 oración de Zacarías  

67 Y Zacarías su padre fue lleno del Espíritu del Santo, y profetizó, diciendo:  

68 Bendito el Señor Dios de Israel, Que ha visitado y redimido a su pueblo,  

69 Y nos levantó un poderoso Salvador, En la casa de David su siervo,  

70 Como habló por boca de sus santos profetas que fueron desde el principio;  

71 Salvación de nuestros enemigos, y de la mano de todos los que nos aborrecieron;  

72 Para hacer misericordia con nuestros padres, y acordarse de su santo pacto;  



73 Del juramento que hizo a Abraham nuestro padre, Que nos había de conceder  

74 Que, librados de nuestros enemigos, Sin temor le serviríamos  

75 En santidad y en justicia delante de él, todos nuestros días.  

76 Y tú, niño, profeta del Altísimo serás llamado; Porque irás delante de la presencia del 
Señor, para preparar sus caminos;  

77 Para dar conocimiento de salvación a su pueblo, Para perdón de sus pecados,  

78 Por la entrañable misericordia de nuestro Dios, Con que nos visitó desde lo alto la 
aurora,  

79 Para dar luz a los que habitan en tinieblas y en sombra de muerte; Para encaminar 
nuestros pies por camino de paz.   

80 Y el niño crecía, y se fortalecía en espíritu; y estuvo en lugares desiertos hasta el día de 
su manifestación a Israel.  

Las primeras  palabras de  Zacarías fueron para bendecir al Eterno, por levantar un salvador 
a la casa de David, en cumplimiento a lo que le había prometido cuando David propuso en 
su corazón hacer una casa para el Señor, y en recompensa el Señor le prometió que un 
descendiente suyo sería  el Mesías. La misión del Mesías sería librarnos de nuestros 
enemigos para que como menciona en el ver. 75 le sirvamos  en santidad y justicia, ¿Por qué 
dice  primero en santidad, y después la justicia?  porque primero debemos ser santos, buscar 
la santidad, en lo íntimo de nosotros en todo lo que el Señor  ve dentro de nuestro corazón, 
y como consecuencia llegará la justicia. Sin santidad no le veremos.   Yeshúa dijo en Mat. 
5:20 que si no superábamos la justicia de los escribas y fariseos no entraríamos en el reino 
de los cielos, pero ¿En  qué debemos superar esta justicia? debemos superarlos en que 
trabajemos en los frutos internos y que todo lo externo que hagamos no sea para vanagloria. 
Es muy peligrosa la justicia sin santidad, la justicia sin santidad produce orgullo, ego.  Eso 
es lo que Yojanán (Juan) el inmersor  vendría a llamar al pueblo a hacer, arrepentirse, hacer 
frutos dignos de arrepentimiento, no en lo externo ni para ser vistos, sino con verdadera 
sinceridad  desde su corazón.  

Ver. 76-79 Juan vendría para dar luz a los que habitaban en tinieblas, cuando David dijo en 
el  Salmo 23:4 aunque ande en valle de sombra de muerte; lo dijo en un contexto  cuando 
andaba entre los gentiles, en otros pueblos donde no existía la luz de la Torah.  Ese es el 
centro del mensaje de Juan, arrepentíos, regresen, retornen, y entonces tendrán luz.  
Mientras no regresemos a las sendas antiguas no llegará la luz a nuestras vidas.  

Ver. 80, Juan estuvo en lugares desiertos, desierto es sinónimo  de dispersión, de exilio.  El 
niño crecía y se fortalecía en su espíritu, ¿cómo fortalecemos nuestro espíritu?  con la 
palabra; en esos lugares desiertos donde estemos debemos fortalecer nuestro espíritu, con 
la palabra para estar listos para la manifestación a Israel.  Te has preguntado ¿cuál es el 
propósito de tu llamado? Pues bien, el propósito de tu vida es fortalecer  tu  espíritu mientras 
estas en  exilio,  hasta el día en  que el Señor te llame a ser testigo  de Israel; prepararte para 
la hora de la prueba.  Este mensaje no es para todos sino para aquellos que estén dispuestos  
a pasar la prueba.  ¿Estarás listo para cuando ese día llegue? 


